
Infinitive or -ing form 



► Инфинитив в английском языке представляет собой неличную форму 
английского глагола, которая обозначает только действие, не 
указывая ни лица, ни числа. Инфинитив отвечает на вопросы: что 
делать? что сделать?

► В русском языке инфинитив чаще называют неопределённой формой 
глагола. Именно инфинитив приводится в словарях, как начальная 
форма глагола.

► Формальным признаком инфинитива в английском языке является 
частица to, которая перед инфинитивом в некоторых случаях 
опускается.



Инфинитив с частицей to

Эта частица будет стоять перед инфинитивом, если:

► Мы выражаем какую-либо цель, определенную глаголом-инфинитивом.

► Инфинитив будет следовать за такими глаголами: advise, agree, appear, decide, expect, hope, 
manage, offer, promise, refuse, seem, want, afford, pretend и др.

► Перед инфинитивом стоит комбинация «определенный глагол+вопросительное слово». В 
качестве определенных глаголов выступает перечень слов: know, decide, ask, learn, remember 
и др.

► Инфинитив используется после таких прилагательных, как glad, nice, happy, sorry, willing, 
afraid, ashamed и др.

► Ему предшествуют наречия too и enough.

► Его сопровождает выражение would like / would love / would prefer.

► Мы употребляем его после таких существительных и местоимений, как something, 
somewhere, anyone, nothing. Обычно таким образом мы показываем, что что-то необходимо 
или возможно.

► В предложении звучит сочетание be+the first / the second, etc. / next / last / best и др.



Например 

► She returned home to ask for some extra money. – Она вернулась домой, чтобы 
попросить еще денег.

► He offered me to stay at home instead of going out. – Вместо того чтобы куда-то пойти, 
он предложил мне остаться дома.

► I explained how to use the new washing-machine. – Я объяснила, как пользоваться 
новой стиральной машиной.

►  I didn’t decide where to go and stay. – Я не решил, куда пойти и где остановиться.

► My friend is too shy to take the initiative in acquainting with people. – Мой друг 
слишком стеснителен, чтобы при знакомстве с людьми брать инициативу в свои 
руки.

► It was nice of him to tell the truth about his past. – Очень хорошо, что он рассказал 
правду о своем прошлом.



Инфинитив без частицы to

► Модальных глаголов (may, can, should, must, etc). 
Исключением являются модальные глаголы dare / 
ought / have / be, которые используются с 
инфинитивом с to.

► После глаголов let, make, see, hear, feel.(Но, если эти 
глаголы употребляются в пассивном залоге, их 
сопровождает инфинитив с частицей to.)

► После выражений had better / would rather.
►  вопросительных предложениях, которые 

начинаются со слов Why not? (почему бы не).



Например

► We should tell our parents about the party. – Нам следует 
рассказать родителям о вечеринке.

► She ought to be more polite to other people. – Ей следует быть 
более вежливой с людьми.

►  I won’t let her marry without my blessing. – Я не позволю ей 
выйти замуж без моего благословения.

► You’d better sit down. – Ты бы лучше сел.
► Why not go to the cinema? – Почему бы не сходить в кино?



В каких случаях употребляется окончание –ing

Таких случаев три:
Герундий.
Отглагольное существительное.
Причастие настоящего времени.



Что такое герундий?

► Герундий вызывает сложности в понимании, так как не имеет 
аналогичной грамматической формы в русском языке.

►  Герундием называется глагол в неличной форме, который 
употребляется для названия какого-либо действия. 

► Особенность герундия заключается в том, что он сочетает в 
себе действие и предмет или процесс. При его образовании 
используется окончание ing в английском языке.



Герундий употребляется в следующих 
случаях:

► После определенных глаголов, таких как enjoy, finish, suggest и 
другие.

► При образовании устойчивых словосочетаний с использованием 
некоторых предлогов. Например, the idea of, to be good at, the 
advantage of и т.п.

► После прилагательных worth и busy.
► После предлогов on (upon), after, before и других.



В каких случаях используется 
отглагольное существительное
► При образовании отглагольного существительного 

используется окончание ing в английском языке. Правила его 
перевода довольно простые, так как для его обозначения в 
русском языке также используется существительное.

► Отглагольные существительные используются в речи с 
артиклем или с притяжательным местоимением. 
Отглагольное существительное может быть как в 
единственном, так и во множественном числе. 



В каких случаях употребляется 
причастие настоящего времени
► Перед существительным употребляется причастие, в котором присутствует окончание ing. 

(The rising sun is very beautiful.)

► В предложениях с причастным оборотом.(The girl standing by the door is my sister.)

► В предложениях, которые состоят из глагола, дополнения и причастия (She saw him getting on 
the bus.)

► При образовании времен Present, Perfect, Future и Past Continuous. Для образования данной 
группы времен используется глагол с окончанием –ing. 

► Например: She was watching TV when somebody knocked at the door. В данном предложении 
используется время Past Continuous. 

► He is driving to office at the moment (время Present Continuous). 

► He was very tired, he had been working hard all week (время Past Perfect Continuous). Don't call 
me tomorrow between 1 and 2, I’ll be having dinner (время Future Continuous).



Поставьте глагол из скобок с частицей 
to или без нее.

► Henry promised ... (help) her.

► I really hope ... (get) an interesting job soon.

► Let me ... (introduce) myself. 

► She is trying ... (learn) Italian.

► This old photograph made me ... (cry). 



Составьте из данных слов предложения, 
расставив их по порядку.

► pianist - my – to – wants – a – great – son – become

► let – car – doesn’t – drive – his – Robin - me

► to – early – I – up - need -wake –tomorrow

► that – sleep – me – boring – made - film



Вставьте нужную форму

► My parents let me (stay) at Molly’s house last weekend. They agreed … (take) me to his 
place in the car and they made me (promise) to behave myself.

► Mel hates (answer) the phone. And very often Mel just lets it … (ring).

► At first Jenny enjoyed … (listen) to Steven but after a while she got tired of … (hear) 
the same story.

► I tried … (listen) carefully and in order (not/show) how I was embarrassed, I did my 
best … (keep) the conversation … (go) on one topic and another.


